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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Trümper! 
 
Seit 2009 finden in der Planckstraße umfangreiche Straßenausbaumaßnahmen im Zusam-
menhang mit dem zukünftigen Kreisverkehr statt. Inzwischen wurden die vorhandenen Stra-
ßenbahnhaltestellen in der Planckstraße barrierefrei ausgebaut. Die Gehwege sind neu be-
festigt und die Straßenbeleuchtung erneuert worden. Des Weiteren wurden Senkrechtpark-
plätze und 1 Behindertenparkplatz gebaut. Insgesamt entfielen 18 Parkplätze. 
 
Des Weiteren wurden im Zuge der Straßenausbaumaßnahmen bereits Ende 2009 im Umfeld 
der Planckstraße flächendeckend gebührenpflichtige Anwohnerparkzonen eingerichtet und 
Parkautomaten aufgestellt. 
 
Die Parksituation ist in einer ersten Bürgerversammlung am 20.02.2009 und danach in weite-
ren Sitzungen u.a. mit der GWA -Altstadt erörtert worden. In einer GWA-Sitzung mit Herrn 
Tim Schneider, Stadtplanungsamt (VHS, Leibnizstraße 23), wurde von Seiten der Verwal-
tung zugesichert, dass in der Seumestraße Kurzzeitparkplätze zum Be- und Entladen, für 
den Paketpostzustelldienst, Lieferantenfahrzeuge und Reparaturdienstbetriebe, Umzüge etc. 
eingerichtet und dass die Einrichtung weiterer Kurzzeitparkplätze für umliegende Straßenzü-
ge geprüft werden: Die Verwaltung kündigte an, dass nach ca. 6 Monaten eine gemeinsame 
Auswertung der Maßnahmen mit den Anwohnerinnen und Anwohnern stattfinden solle (vgl. 
Anlage 1). Dies ist bis heute nicht geschehen.  
 
Da Kurzzeitparkplätze in der Sternstraße, Seumestraße, Feuerbachstraße und Harnackstra-
ße fehlen, kommt es dort immer wieder zu verkehrsbedingten Engpässen und damit verbun-
denen Einschränkungen. Paketpostzustelldienste und Lieferantenfahrzeuge etc. parken teil-
weise direkt auf der Straße oder auf Fußgängerwegen und blockieren damit zeitweilig den 
nachfolgenden Durchgangsverkehr.  
 
Laut einem Presseartikel in der Volksstimme vom 13.05.2011 soll der Kreisverkehr Ende 
Juni freigegeben werden und die Baumaßnahmen endgültig abgeschlossen sein. 
 
 
Ich bitte daher um Beantwortung der nachfolgenden Fragen: 
 

1. Wann werden die Kurzzeitparkplätze in den o.g. Straßen eingerichtet? 
2. Ist es möglich, in der Schellingstraße und in der Harnackstraße weitere 



 2

Schrägparkplätze einzurichten? 
3. Der Abbiegevorgang an der Planckstraße ist problematisch, wenn eine Straßenbahn 

kommt. Gibt es Abhilfe? 
4. Wie wird die Sicherheit des Elbebahnhofparkplatzes, insbesondere in den 

Abendstunden, gewährleistet? 
5. Wann erfolgt die von der Verwaltung angekündigte gemeinsame Sitzung mit den 

Bürgerinnen und Bürgern zu der Thematik „Straßenausbaumaßnahmen im 
Zusammenhang mit dem zukünftigen Kreisverkehr“ und damit die Beantwortung 
weiterer Fragen der GWA-Altstadt (s. Anlage 1) sowie die Auswertung der 
„begleitenden vor- und nachbereitenden Verkehrsuntersuchung zur flächenhaften 
Parkraumbewirtschaftung des Tiefbauamtes“, von der die Verwaltung sich 
„aufschlussreiche Aussagen für das weitere Vorgehen erwartet“ (vgl. S.3, 
Stellungnahme der Verwaltung S0107/09 zur Anfrage der CDU-Fraktion F0038/09 
vom 03.04.2009)?  

 
 

Ich bitte um eine schriftliche Stellungnahme. 

 
Claudia Szydzick 
CDU/BfM-Stadträtin 
 
 




